



Señaló su autor

## De "Atacama de Plata" se han vendido alrededor de 15 mil libros en 15 años

La obra "Atacama de Plata", de Oriel Alvarez Gómez ha vendido alrededor de quince mil desde que fuera editado en el año 1980, de acuerdo a una información proporcionada por el autor. Lamentablemente, desde hace cinco años, se están editando ejemplares sin la autorización del investigador por

lo que en el futuro, dispondrá de un cuidado especial en la forma contractual que se establezcan para los fines editoriales.

La editorial "Toda América" tenía derechos sobre la obra por diez años, hasta 1990, pero, estima el autor, se han continuado imprimiendo textos con las narraciones de

Alvarez Gómez producto de años de investigación sobre el pasado de plata de Atacama, donde destacaron los grandes yacimientos de Chafarrillo y Tres Puntas.

"Toda América" que se

hizo cargo de la impresión, edición, distribución y venta puso fin a su gestión, por el procedimiento de la quiebra,

pero de manera poco clara se han continuado haciendo circular ejemplares del trabajo de investigación que es un verdadero super venta en el país.

### GANANCIAS MÍNIMAS

Se desprende de lo anterior que las ganancias han sido mínimas para el autor lo que se transforma en una injusticia para quien fue el creador de una obra de lectura obligada para los atacameños.

No son muchas las obras que han tenido una venta y difusión amplia en la zona.

Como la mencionada. Otras que se han acrecido y provocado interés en la comunidad con "Historia de Copiapó", de Carlos María Sayago; "El Castillo de Copiapó", de Mario Bahamonde Silva y "Andanzas de un alemán en Chile", de Paul Tiester, editada por Juan Marcó.

OTRAS INVESTIGACIONES

"Toda América" fue el libro Eduardo Aramburí García, quien nos señaló que no estimaba que la cantidad vendida de libros haya sido la mencionada por Oriel Alvarez, reconociendo que era el libro más vendido en la región.

"Yo vendí alrededor de 1.500 libros, de una edición inicial de tres mil ejemplares. No sé cuantos habrá vendido Oriel por su cuenta. Lo que tengo claro es que no se le entregó dinero alguno por su obra. La editorial no cumplió con pagarle el diez por ciento del negocio, como siempre lo hacen las editoriales", manifestó.

### OTRAS INVESTIGACIONES

Además, Oriel Alvarez tiene un trabajo editado en nuestra zona sobre el escritor y periodista, José Joaquín Vallejo, titulado "Jotabeche, hombre múltiple". Allí es posible conocer aspectos fundamentales del copiapino, uno de los creadores del "Artículo de Costumbre", que tuvo una vida política y periodística rica en alternativas cruciales.

El investigador autodidacta, es muy solicitado para exponer sobre el pasado de la región ante estudiantes por lo

que su labor debe ser reconocida por el sector educacional.

### "HUASCO DE COBRE"

Hace varios años que Oriel Alvarez tiene ya terminada la obra "Huasco de Cobre" con todo el pasadocupífero de la provincia vecina, donde se consignan las informaciones que por años ha recogido en los centros mineros, archivos de museos, iglesias y entrevistas con poseedores de registros del pasado minero que debe interesar a todos.

La Universidad de Atacama, a través de la Fundación de Extensión, editará en los próximos meses la obra para que sea conocida por toda la comunidad interesada en conocer el pasado minero de la zona.

La División Salvador, se ha mostrado interesada en editar relatos históricos de Potrerillos y El Salvador, aspecto en lo cual ya está trabajando Oriel Alvarez, demostrando una gran capacidad de gestión destinada a mostrar a las nuevas generaciones lo más importante de nuestro pasado minero, esencia misma del desarrollo de Atacama. (Osman Cortés Argandoña).



Oriel Alvarez, en la década del ochenta, entregando una exposición sobre José Joaquín Vallejo, de quien escribió el ensayo "Jotabeche, hombre múltiple".

## De "Atacama de plata" se han vendido alrededor de 15 mil libros en 15 años [artículo] Osmán Cortés Argandoña.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Cortés Argandoña, Osmán

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

De "Atacama de plata" se han vendido alrededor de 15 mil libros en 15 años [artículo] Osmán Cortés Argandoña. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile